
 

 

 

 

 

 

 
  

 

EXMO SENHOR 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/153/2024/XIII  

 
 

 
 

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores - Deputados do PS Pico 

preocupados com as condições de segurança do Porto de Pesca das Lajes do Pico. 

 

 

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 6 de novembro de 2024 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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REQUERIMENTO 

Deputados do PS Pico preocupados com as condições de segurança do 

Porto de Pesca das Lajes do Pico 

 

As boias de sinalização são fundamentais para a navegação dentro dos limites 

portuários. Projetadas para serem visíveis e funcionais em diversas condições 

climáticas, ajudam a prevenir acidentes e facilitam a navegação. 

No caso do acesso ao interior da bacia hidrográfica do Porto das Lajes do Pico, 

existiam três (3) boias a bombordo de cor vermelha e três (3) boias a estibordo 

de cor verde, as quais permitem uma navegação segura, em especial, no período 

noturno. 

Passados vários meses desde a passagem da tempestade Hipólito, que afetou 

diversas infraestruturas e equipamentos portuários na Ilha do Pico, a primeira 

boia (boia n.º 2) a bombordo do canal de acesso ao interior do porto foi afetada, 

não se encontrando no local a fim de sinalizar e identificar o início do acesso ao 

canal de entrada para o interior do porto, colocando em causa a segurança das 

embarcações. 

Constata-se ainda, decorridos já alguns meses desde o sucedido, a insatisfação 

dos utilizadores do porto de pesca que reclamam também a necessidade urgente 

da entidade gestora proceder à instalação de luminárias, dado que as que 

existiam foram retiradas, assim como os seus postes de suporte.  

Perante o exposto, e considerando a importância desta infraestrutura estar em 

pleno funcionamento, atendendo à especificidade da operacionalidade das 

embarcações de pesca que dirigem as pescarias para a espécie Chicharro 
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(Trachurrus trachurus), assim como para outras pescarias, necessitando de 

condições de iluminação noturna adequadas para a segurança de bens e 

pessoas que permitam as devidas condições de trabalho aos profissionais da 

pesca. 

Vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista dos Açores, nos termos 

estatutários e regimentais aplicáveis, através dos deputados signatários, 

solicitar ao Governo Regional dos Açores, as seguintes informações: 

1. Para quando se prevê instalação da referida boia (boia n.º 2) a bombordo 

do canal de acesso ao interior da bacia hidrográfica do Porto das Lajes do 

Pico a fim de garantir a segurança da entrada das embarcações no 

referido porto no período noturno? 

 

2. Para quando está prevista a instalação ou reposição das 

luminárias/candeeiros no Porto de Pesca das Lajes do Pico, de forma a 

permitir uma maior segurança aos seus utilizadores no período noturno? 

 

3. Quais os motivos para o atraso verificado no restabelecimento da 

iluminação do referido porto? 

 

4. Caso se verifique algum acidente pelo facto de não existir qualquer 

sinalização que informe das dificuldades ou dos constrangimentos de 

operações noturnas na referida infraestrutura portuária por inexistência de 

iluminação do espaço, de quem será a responsabilidade? 

 

Pico, 06 de novembro de 2024 
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Os Deputados 

 

Mário Tomé 

 

Marta Matos 

 

Andreia Cardoso 

 

Carlos Silva 

 

José Eduardo 


